

INSTITUTO ELECTORAL

CRECIÓ 79.5%

# INSCRIPCIÓN AL VOTO CHILANGO

LOS CAPITALINOS EN EL EXTRANJERO que se registraron para votar el 2 de junio suman 51 mil 805; en 2018 fueron 28,855

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

Un total de 51 mil 805 chilangos residentes en el extranjero se registró para votar en las elecciones del 2 de junio, dio a conocer el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Se trata de un incremento del 79.5 por ciento en los registros, si se compara con los 28 mil 855 que se registraron en las elecciones de 2018, cuando también fueron concurrentes (federales y locales).

Si el voto chilango se comporta como lo hizo en el 2018, cuando de los 28 mil 803 chilangos registrados votó 72.4 por ciento, es decir 20 mil 855 personas, en las elecciones del próximo 2 de junio podrían votar unos 37 mil 506 chilangos, que representa ese 72.4% de los registrados.

El pasado 12 de enero, Excélsior publicó que más de 40 mil chilangos podrían votar desde el extranjero en las próximas elecciones si se repetía el patrón de hace seis años.

Al respecto, el consejero del IECM Mauricio Huesca señaló: "Pareciera que la elección del 2024 va a ser cerrada, competitiva; (el voto chilango) podría jugar un papel importante; sin duda alguna puede ser un voto que defina el rumbo de la ciudad".

El IECM dio a conocer ayer que la Ciudad de México es la entidad del país de la que más personas se registraron para votar desde el extranjero; los chilangos representan 22.8 por ciento.

En segundo lugar está Jalisco, con 21 mil 047; le sigue el Estado de México, con 16 mil 457, y Michoacán, con 12 mil 843.

La mayor parte de los chilangos que se registraron para votar viven en Estados Unidos: fueron 25,137, lo que representa 48% del total de los registros.

El segundo país en el que se registraron más chilangos para participar en la próxima elección fue Canadá, con cinco mil 910, que representa 11%, y el tercer país fue España, donde se hicieron cinco mil 535 registros.

De todos los que se registraron, 78% eligió la modalidad electrónica por

## Del TikTok y el meme a las urnas

"Nos acercamos a ellas y a ellos con memes, con tendencias de TikTok, porque uno sabe que tienes que atraer su atención en unos segundos, pues después de 30 segundos pierdes la atención de la gente, es una realidad y tenemos que tenerlo claro".

La frase es de la presidenta de la Comisión de Educación Cívica del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Carolina del Ángel, quien habla de las estrategias a las que recurren para atraer el voto de jóvenes de entre 18 y 35 años, el 32% del electorado en la Ciudad de México.

Se trata de un grupo etario que históricamen-

te tiene un abstencionismo de 60% en las elecciones de la ciudad, detalló la consejera.

"Hay quienes argumentan que el motivo para no votar es 'no encuentro una postura cercana a mí en la boleta', y pues claro que es un motivo para no ir a votar, pero muchas veces, considerar que no hay una propuesta buena y no querer votar (...) tiene que ver con la falta de conocimiento de las plataformas o de las propuestas del partido" dijo a Excélsior.

Consideró que si los jóvenes dedican un poco de su tiempo a revisar las propuestas y plataformas de partidos y candidatos, es muy probable que encuentren una opción con la que se identifiquen, la cuestión es conocerlas.

— Por Georgina Olson

internet; 16%, la vía postal, y 6%, presencial.

El rango de edad en el que se registraron más personas para votar fue el de mayores de 53 años, quienes representan 24% del total.

El instituto recordó ayer que "las personas que realizaron su registro de Solicitud de Inscripción a la Lista Nominal del Electorado en el Extranjero podrán conocer el estatus del trámite con su folio y clave de elector para darle seguimiento a dicha solicitud.

El IECM también recordó a los chilangos en el extranjero que "la Diputación Migrante forma parte del Congreso de la Ciudad de México, que para este proceso electoral será electa por el principio de mayoría relativa, mediante el voto de la ciudadanía originaria de la Ciudad de México residente en el extranjero".